
     

 

Verbale assemblea del 19 aprile 2023           

 
1/5

 

Assemblea generale ordinaria 
19 aprile 2023 

 
Luogo: Cadenazzo, sala del Campus di Agroscope 
 
Presenti: 41 persone in sala al primo turno d’assemblea (39 soci e 2 ospiti di 
Agroscope) su un totale di 302 soci al 31.12.2022. Al secondo turno, dopo la 
nuova convocazione, sono presenti 44 persone (42 soci e 2 ospiti) (1) 

 
Scusati: 20 soci; (2) 
 
L’assemblea si è svolta alla presenza di 42 soci accompagnata da una presentazione 
PowerPoint.  
 
 
Inizio: 18:30 | termine: 19:40 (senza le due** presentazioni di Agroscope) 
** prima AG: Mauro Jermini ha presentato Agroscope e le varie attività | dopo AG: Ramona Maggini ha presentato lo studio della 
fenologia ed ecologia della Sputacchina e relativa valutazione del rischio in Svizzera. 

 
 

1. Saluto del presidente e apertura assemblea 
 
Il presidente Claudio Premoli apre la 17ª assemblea dando il saluto ai presenti e ricordando 
che l'ultima assemblea si è svolta a Tesserete alla presenza di 34 soci. Successivamente, 
comunica il numero dei soci presenti e rammenta che l'art. 5 degli statuti prevede che 
l'assemblea debba essere valida con la presenza di almeno la metà dei soci, cioè 151 su 
302. Ritiene quindi l'assemblea non valida e la riconvoca dopo alcuni minuti. Scusa gli 
assenti giustificati, senza tuttavia nominarli specificatamente. 
Dopo la pausa, vengono riaperti i lavori assembleari e il presidente ritiene l'assemblea ora 
valida secondo gli statuti, in quanto è stata convocata almeno un mese prima dalla data 
odierna, come prevede lo statuto all'art. 5 (3). 
La presenza di 42 soci rappresenta il record di presenze, superando quello precedente del 
18.8.2021 a Rancate, quando erano presenti 41 soci. 
 

2. Nomina di due scrutatori 
 
Vengono scelti i sigg. Alessandro Benzoni e Ramez Cassis quali scrutatori. 
>> accettazione all’unanimità 
         

3. Nomina del presidente del giorno 
 
Il comitato propone Gregorio Genini come candidato e non ci sono altre candidature. 
>> accettazione all’unanimità 
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4. Approvazione ordine del giorno 
 
Il presidente del giorno (PdG) sottopone ai presenti l’ordine del giorno (3), che è stato inviato 
con la convocazione del 10.3.2023 e pubblicato anche sul sito internet AAO. 
>> accettazione all’unanimità 
 

5. Lettura e approvazione del verbale assembleare 2022 
 
Il PdG specifica che il verbale (4) si trova sul sito internet dell’associazione da diversi mesi e 
tutti l’hanno potuto consultare. Su proposta di Luigi Bernasconi, i presenti accettano di 
esonerare il segretario-presidente dalla lettura del verbale del 2022. 
>> accettazione all’unanimità 
 

6. Rapporto del presidente 
 
Il presidente inizia il suo rapporto (5) esprimendo soddisfazione per aver potuto svolgere tutte 
le attività come pianificate malgrado ancora la presenza del Covid, soprattutto nel primo 
trimestre del 2022. Tocca poi la problematica del fattore climatico, in particolare la siccità, 
che però non ha causato danni particolari all'olivo. La mosca dell'olivo rimane sempre il 
problema di fondo, poiché non esistono prodotti specifici per contrastarla. Tuttavia, la 
produzione del 2022 di olive e di olio ha soddisfatto tutti. Tra le varie attività, cita in modo 
particolare la Raccolta collettiva, giunta alla sesta edizione con ben 66 partecipanti e la 
prima edizione della Giornata del Raccolto. Prosegue passando in rassegna i vari eventi del 
2022, dalla piantumazione all'organizzazione di corsi di potatura, dalle degustazioni alla gita 
sociale, dalla castagnata alla serata finale. Inoltre, mette l'accento sulla collaborazione con 
il Servizio Fitosanitario cantonale. Presenta la situazione dell’associazione, che continua a 
crescere grazie alle attività, alle consulenze e al sito internet, attestandosi a 302 soci alla 
fine del 2022 (+33), con una predominanza nel Sottoceneri. Premoli aggiorna anche sulla 
situazione del censimento al 31.12.2022, specificando che rimane sempre aperto.  
Termina infine attirando l'attenzione sui rapporti con i media, sempre più intensi e sempre 
più importanti, ringraziando tutti coloro che vogliono il bene dell'associazione. 
>> nessuna domanda 
 

7. Rapporto del cassiere 
 
Il cassiere Gudench Pitsch presenta il suo rapporto (6) sulle finanze per il periodo 1.1.2022 
- 31.12.2022, definendo la situazione come solida. Ciò permetterà di affrontare i vari progetti 
con una certa sicurezza anche in futuro. Ha presentato i conti annuali con alcuni dettagli 
sulla promozione delle piante, sui costi delle varie attività e specifiche sui transitori passivi. 
>> nessuna domanda 
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8. Rapporto dei revisori 

 
Il revisore Urs Fähndrich, rappresentando anche l'altro revisore Pierluigi Abbondio, presenta 
il rapporto (7) redatto in data 18.2.2023. 
>> nessuna domanda 
 

9. Approvazione rapporti e scarico al comitato 
 
Il PdG propone di mettere in votazione i vari rapporti nel loro complesso. I presenti 
approvano i rapporti del presidente, del cassiere e dei revisori dando completo scarico al 
comitato per il suo operato. 
>> accettazione all’unanimità 
 

10.          Nomina del comitato 2023 - 2025 
 
Il PdG informa i presenti della scadenza del mandato. Tranne Gabriele Polli, tutti gli altri 
membri uscenti si ricandidano per un nuovo mandato di 2 anni. Polli, che rimarrà a 
disposizione per aiutare al frantoio di Sonvico, viene ringraziato da Premoli per i 4 anni 
trascorsi in comitato. Per il momento non verrà rimpiazzato. Il PdG mette in votazione la 
rielezione dei candidati (8). 
>> accettazione all’unanimità 
 

11. Nomina dei revisori 2023 – 2025 
 
Il mandato dei revisori è in parallelo a quello del comitato. Il PdG informa del ritiro di Pierluigi 
Abbondio e lo ringrazia per il suo lavoro svolto. In sostituzione di Abbondio, viene proposto 
Andrea Bernasconi, mentre Urs Fähndrich si ricandida per un nuovo mandato. 
Il PdG mette quindi in votazione la proposta del comitato. 
>> accettazione all’unanimità 
 

12. Progetto nuovo frantoio 
 
Il PdG introduce l'argomento, specificando che non sarà oggetto di votazione, e passa la 
parola a Mario Piazzini, il vicepresidente, il quale presenta lo studio di fattibilità. Inizia 
descrivendo la situazione degli alberi di olivo, facendo riferimento al censimento, per poi 
passare alle cifre storiche sulla frangitura e alla produzione di olio di Sonvico, mettendo 
l'accento, soprattutto negli ultimi anni, sul fenomeno noto come "alternanza di produzione". 
In genere, il ciclo è biennale, ma in condizioni sfavorevoli l'annata di scarso raccolto può 
durare anche due o tre anni. 
Piazzini continua dando indicazioni sui costi di lavorazione, evidenziando la differenza tra il 
costo in Ticino e quello nelle regioni italiane vicine. Sono stati anche valutati numerosi 
modelli di frantoi di differenti produttori, sottolineando le loro caratteristiche. Aggiunge che 
è importante avere un impianto adatto e non sovradimensionato, poiché la quantità di olive 
disponibili è limitata. Quello che si adatta meglio alla situazione locale è il modello della ditta 
Mori-Tem, con una capacità massima di 150 kg/h. 
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Piazzini presenta le conclusioni e i prossimi passi, che possono essere riassunti come 
segue: 

 Modificare l'articolo 2 dello statuto per permettere all'associazione e, in primo luogo, 
al comitato di intraprendere i primi passi del progetto frantoio. 

 Creare un gruppo di lavoro con persone esperte e un paio di rappresentanti del 
comitato AAO con compiti e obiettivi precisi per presentare il progetto definitivo 
all'assemblea generale per l'approvazione. 

Non ci sono domande specifiche sul progetto. 
 

13. Aggiornamento statuto art. 2 
 
Il PdG passa la parola a Premoli per spiegare l'aggiunta di un punto (paragrafo E) all'articolo 
2 dello statuto (9). La socia Silvana Tamborini apre il giro delle domande chiedendosi se non 
sia troppo presto modificare l'articolo senza ancora avere nulla di concreto, soprattutto per 
quanto riguarda l'ubicazione. Premoli risponde specificando che il comitato desidera avere 
l'accordo preliminare dell'assemblea prima di iniziare a discutere con le parti interessate, 
per trasparenza verso i soci e per avere maggiore potere di negoziazione. Tamborini chiede 
se il testo proposto sia stato sottoposto a un parere legale per evitare eventuali problemi 
futuri. Premoli risponde che il testo è stato elaborato dal comitato e non è stato sottoposto 
ad alcun parere giuridico. Premoli specifica inoltre che la modifica dello statuto è solo un 
segnale per andare nella direzione del frantoio. Gli interventi di Giovanni Foletti, Urs 
Fähndrich e Luigi Bernasconi sono tutti favorevoli alla proposta del comitato. Foletti 
menziona anche un progetto di OTAF già in corso a Vezia, e potrebbe essere utile verificare 
una eventuale possibilità per il frantoio. 
Prima della votazione, Premoli precisa che, se l'articolo non sarà modificato, il comitato 
interromperà il progetto non avendo l'accordo preliminare dell'assemblea. Il PdG, prima di 
mettere in votazione il testo (paragrafo E), sottolinea ancora che il progetto del frantoio, con 
tutti i suoi dettagli, dovrà in ogni caso essere sottoposto ancora all'assemblea. Dopo le 
spiegazioni collegate al progetto del frantoio (§12 dell’ordine del giorno), il PdG mette in 
votazione la modifica dell'articolo. 
>> La votazione ha dato come risultato 41 voti favorevoli, 1 astenuto e 0 contrari, e quindi l'aggiunta all'articolo 
2 dello statuto (10) è stata approvata. I soci riceveranno un nuovo estratto. 

 
14. Info su attività 2023 

 
Riprende la parola Premoli, che passa brevemente in rassegna il programma del 2023 (11), 
con specifiche sulle varie attività già svolte. Comunica a malincuore l'annullamento del corso 
di degustazione tramite webinar a causa di un numero insufficiente di iscrizioni (era previsto 
per metà giugno). 
Oltre alle attività già pianificate, informa che l'associazione parteciperà in veste di ospite al 
Mercato Slow Food previsto a Mendrisio il sabato 6 maggio 2023. Inoltre, si cercherà di 
organizzare una serata di degustazione e una grigliata. È stata fatta una proposta didattica 
alle Scuole Elementari di Rancate per la raccolta di olive. Si attende una risposta, e 
ovviamente dipenderà anche dalla disponibilità di olive. 
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15. Eventuali 

 
Il presidente del giorno (PdG) prima di chiudere i lavori assembleari e dare la parola a 
Ramona Maggini di Agroscope, chiede se ci sono ancora domande da parte dei presenti. A 
questo punto, il socio Giuliano Franzoni solleva la questione riguardante la regola delle 
presenze dei soci, che richiede la presenza di almeno la metà dei soci per considerare valida 
l'assemblea (art. 5). Premoli risponde che tale regola è stata appositamente modificata e 
approvata nell'assemblea del 2021 a causa dell'aumento significativo dei soci. L'obiettivo è 
evitare che un numero limitato di soci presenti potesse decidere questioni importanti come 
p.es. nel caso specifico dell'investimento nel frantoio. 
 
Il PdG ringrazia quindi i presenti per la partecipazione e invita tutti a godere del ricco 
aperitivo dopo la presentazione di Agroscope. 
 
 
 
 
 
Cadenazzo, 19 aprile 2023  
 
 
 

Associazione Amici dell’Olivo 
 
 
 
 
Gregorio Genini    Claudio Premoli 
(presidente del giorno)    (verbalista)   
    

   
 


